

EL MOVIMIENTO NACIONAL

La Junta de Defensa Nacional de Burgos denuncia ante el mundo entero la ayuda de Francia al gobierno rojo de Madrid

Otro combate victorioso de las tropas del sur.-Se confirma la tremenda derrota de los rojos catalanes en Mallorca.-En todos los frentes son derrotados los marxistas

Importantísima nota de la Junta de Defensa Nacional

La Junta de Defensa Nacional de España lamenta tener que denunciar solemnemente ante las naciones todas, la flagrante contradicción entre las declaraciones del Gobierno francés en orden a la lucha interna española y los hechos que se vienen produciendo al otro lado de la frontera.

Sin entrar, por ahora, en el señalamiento de ayudas en otros frentes y en Baleares, limitamos hoy esta declaración al apoyo prestado por la frontera de Irún, hasta que en el día de ayer fué aquella ciudad liberada por las tropas nacionales.

Pública y diariamente, en detrimento de la neutralidad por el Gobierno francés proclamada, y con olvido de la presencia en Hendaya del Cuerpo Diplomático acreditado en España, se ha venido tolerando, cuando no facilitando, el paso a Irún y San Sebastián de convoyes y aprovisionamiento de armas y municiones, incluso de artillería y mando militar. El día de ayer mismo había, en la estación de Bayona un cargamento de 200 ametralladoras con destino a Irún y que habían estado, estérilmente para la causa de los rojos, muchas vidas humanas, si la toma de la ciudad se hubiera retrasado un día más.

Se nos han cerrado las comunicaciones telegráficas y telefónicas terrestres con Francia y las comunicaciones ferroviarias y postales por Canfranc, con daño, no ya sólo para España, sino también para Portugal. Y al propio tiempo, el territorio francés ha servido no sólo de tránsito de hombres y de material de guerra, sino de reiterado refugio a los aviones rojos que se internaban en Francia al verse amenazados, regresando a España en momento oportuno para reanudar el bombardeo.

La veracidad de estas aseveraciones puede ser fácilmente comprobada ante cada Gobierno, por sus propios representantes diplomáticos cerca del llamado Gobierno de Madrid, forzados a residir en la costa vasca francesa, por no haber en todo el territorio sujeto todavía a la anarquía roja un solo punto que les ofrezca las más elementales garantías de seguridad.

Gran amargura produce a esta Junta verse en el deber de señalar ante el mundo los hechos que quedan sistemáticamente esbozados, por ocurrir en una nación a la que tantos vínculos de orden espiritual y material nos han ligado siempre, y que no resultarían ciertamente favorecidos ni acrecentados, de seguir aquella política en otros frentes.

Hagamos constar, por último, que esa política ni siquiera representa la ayuda de un bando contra otro, sino el apoyo ineficaz y suicida a unas hordas ávidas de anarquía y que sólo podrían conducir a un caos, catastrófico primero para España y, en definitiva, para la humanidad civilizada.

Burgos cinco de Septiembre de mil novecientos treinta y seis.

Comunicados oficiales

Ejército del Norte

Situación general a las 21 horas del día 5 de Septiembre de 1936:

Durante la jornada de hoy se ha registrado gran actividad en todos los frentes y sectores de este Ejército y los éxitos logrados en todos ellos añanzan de un modo definitivo la situación actual, como base de partida para futuras operaciones.

En el sector de Oyarzun se ha ocupado Irún, y las columnas de Navarra prosiguen su avance hacia San Sebastián. Por el oeste de este sector, estas fuerzas han cortado el ferrocarril de San Sebastián a Bilbao, después de haber ocupado las alturas y posiciones del Monte Estenaga.

En el frente de Avila se ha ocupado el Puerto de la Pico (Sierra de Gredos), rechazando al enemigo, al que se le tomaron dos piezas de artillería. Con esta ocupación se ha restablecido un nuevo enlace con las columnas del Ejército del Sur que han entrado en Talavera. Se ha actuado también en los frentes de Somosierra, Asturias y Teruel, con éxito en todos ellos, que amicus locales, influyen grandemente en la situación general del momento actual.

En el resto del territorio ocupado por el Ejército, sin novedad.

Situación general a las 21 horas del día 6 de Septiembre de 1936:

Se mantiene la situación señalada en el comunicado anterior. Continúa la actividad en los distintos frentes encaminada a consolidar posiciones. Los éxitos logrados contribuyen a esta consolidación. No se ha registrado en las últimas 24 horas hecho alguno importante.

Situación general a las 10.30 del día de hoy:

Ayer fué derrotada por las columnas del Sur una fuerte columna enemiga en la provincia de Toledo a ocho kilómetros de Talavera en dirección a Madrid.

La derrota ha sido tan completa que el enemigo dejó en nuestro poder 425 muertos y 150 prisioneros, diez cañones del 10 y medio, más de 30 camiones, dos carros blindados y numeroso armamento.

Las bajas por nuestra parte han sido reducidas, no obstante lo intenso de la batalla y los numerosos efectivos de las fuerzas rojas que, jefes prisioneros ase-

Noticias obtenidas por radio

Azaña y Prieto han visitado Toledo

CORUNA.—Comuni an de París que Azaña y Prieto, han visitado esta tarde de Toledo para levantar el decaído espíritu de las milicias.

También dimite el embajador de España en los EE. UU.

WASHINGTON.—El señor Salmerón, embajador de España, ha anunciado su dimisión. Su opinión personal es incompatible con la del Gobierno español. El señor Salmerón ha dicho que respeta las opiniones políticas y sociales del Gobierno de Madrid, pero le es imposible prestarle su adhesión.

Se confirma la huida del gobernador de San Sebastián

TENERIFE.—Radio Coruña confirma la noticia de que el gobernador de San Sebastián ha huido a Francia utilizando un automóvil de la Diputación.

Produce en Londres una penosa impresión el Gobierno de Largo Caballero

LONDRES.—Toda la Prensa londinense, reflejando el espíritu que reina en la Gran Bretaña, ha acogido con desagrado el nuevo Gobierno de Madrid, presidido por Largo Caballero.

El «Daily Telegraph» dice, entre otros comentarios, que, «la línea descendente de los Gobiernos que se han sucedido en Madrid, se acentúa más y más hacia el precipicio. La farsa del Gobierno Giról, con sus repartos de armas a elementos indecibles, se ha trocado ahora en tragedia, cuyo desenlace debe esperar Europa sea lo más rápido posible.»

«Daily Express» añade que a las insurrecciones y exámenes opínicos de los otros Gobiernos respaldados de Madrid, ha seguido el actual, que, por lo que vemos, se sabe que es de un ayuda matiz soviético. Los resultados del mismo, pueden preverse de antemano.

Por último entre otros rotativos significados, se ocupa del mismo asunto «Daily Mail», que tiene muy agudas diatribas contra «el Gobierno rojo recién nombrado, a quien llama «Gobierno de brutos,» esididos por el soviético Largo Caballero.

Se duda también de la iniciativa del Comité internacional, próximo a reunirse en la capital inglesa.

Se permite el acceso de periodistas y fotógrafos a Irún

CORUNA.—Radio Colonial de París, comunica a las 17.30 las noticias facilitadas por el ministerio del Negocios Extranjeros, que dicen así: «Existe calma en Irún.

Las fuerzas del Ejército son dueñas de la ciudad y los carros blindados recorren las calles para situarse en los puntos estratégicos.

Se ha permitido el paso de la frontera francesa a periodistas y fotógrafos nacionales y extranjeros.

Cuántos atraviesan la frontera, son saludados a la romara por los soldados españoles que están de vigilancia en el Puente Internacional.

La frontera está cerrada y ha sido cortada la carretera.



Las animosas milicianas suben valientes a coronar una loma

Se confirma el transporte de milicianos rojos por territorio francés

CORUNA.—Según comuni an desde Burdeos, hasta aquella estación del ferrocarril, llegaron numerosos comunistas fugitivos huidos de España.

El prefecto de Poitiers ordenó la detención de los huidos.

Todos los marxistas españoles fueron trasladados a un tren especial que salió de Burdeos con dirección a Perpiñán.

Desde aquí pasarán a Barcelona para continuar luchando contra las fuerzas del Ejército.

Los milicianos rojos atacan el Alcázar de Toledo, que se defiende heroicamente

El ministro de Estado, rompiendo la tradicional costumbre diplomática, ha visitado al embajador de Chile, decano del Cuerpo Diplomático, rogándole que los embajadores de las potencias desistan de abandonar la capital, comprendiendo el mal efecto que ello causaría en el mundo entero.

En Toledo se ha acentuado el ataque de los rojos contra las fuerzas defensoras del Alcázar. Unos milicianos se lanzaron al asalto con bombas incendiarias, pero no lograron su objeto siendo rechazados con enormes pérdidas.

La posición de Alemania

TENERIFE.—Dicen de Londres, que se ha recibido la contestación de Alemania, aceptando la invitación a tomar parte en la conferencia sobre no intervención, pero acondicionando.

El Gobierno rojo de Madrid no quiere humanizar la guerra

LISBOA.—El gobierno de Madrid no envió representantes a la conferencia convocada en San Juan de Luz para humanizar la guerra. Luego dijo que el canje de prisioneros era imposible.

De Londres dicen que aún no se ha recibido la respuesta de Portugal a la invitación para participar en la conferencia de no intervención.

En Bilbao sólo existe 1.500 fusiles

De Barcelona confirman que la columna que operaba en Mallorca se ha retirado, volviendo a aquella ciudad.

El capitán Bayo pasará a la historia por su gracioso telegrama.

Las provincias de Sevilla, Huelva y Cádiz se hallan completamente pacificadas y no queda en ellas ni un pueblo que no esté ocupado por nuestras tropas.

Enorme entusiasmo en Palma de Mallorca

PALMA.—Cuatro mil falangistas que operaban con las tropas que han obligado a reembarcarse a los rojos catalanes que mandaba el capitán Bayo desfilaron por las calles de la ciudad, cuyos edificios se hallaban engalanados, siendo objeto de inmensas ovaciones por el vecindario en medio del mayor entusiasmo.

La derrota de los rojos en Mallorca

PALMA.—A través de fueron me cantidad de material de guerra abandonado por los rojos que pretendían conquistar esta Isla, éstos dejaron en la costa cuatro hidro y dos barcos que no pudieron retirarse por las averías sufridas.

El general Millán Astray en La Coruña

CORUNA.—Ha llegado el general Millán Astray, que ha pronunciado una vibrante allocución en la plaza de María Pita ante más de 4.000 personas que le aclamaban entusiastamente.

La multitud acompañó al héroe de la Legión hasta el hotel en que se hospedaba y tuvo que asomarse al balcón y dirigir otra vez la palabra a la multitud entusiasmada.

Lea usted los ANUNCIOS ECONOMICOS

Han sido fusilados 114 Padres Agustinos de El Escorial

Azaña fué alumno del Colegio

Los 114 Padres Agustinos del Escorial acaban de ser fusilados por los milicianos sin formación de causa. El drama español se ha llevado a cabo a pesar de la promesa formal del presidente de la República.

Azaña, que es un antiguo alumno de estos religiosos, les había declarado que en tanto que él estuviera en el poder, no tenían que albergar ningún temor. Promesa vana, que el presidente se ha visto en la imposibilidad de mantener. Esto es, una nueva prueba de que el primer personaje de la República española no dispone de ninguna autoridad.

¿Qué jefes tienen los rojos?

Una de las columnas catalanas del Frente Popular en Aragón, según se dijo ya, está bajo el mando de un tal Garrido. Hoy podemos ampliar los datos que ayer dábamos sobre este sujeto, condenado por delito de derecho común.

El 19 de Febrero de 1929 comparecía ante el Tribunal de lo Criminal, en los Bajos Pirineos dos jóvenes españoles; Segarra y Garrido, bajo la inculpación de robo a mano armada. En efecto, habían desvalijado a unos turistas de la región del SOMPORT (frente a Canfranc), utilizando para ello un fusil y una pistola automática.

Segarra fué condenado a 20 años de presidio y Garrido, a 15.

Garrido consiguió escaparse del penal y hoy día es uno de los generales del gobierno rojo. El Frente Popular se gasta los jefes que se merece (De «Le Patriote» del día 2 de Septiembre de 1935).

En el Casino, en el café, en el coche TE PUEDE OIR, quizá, UN ENEMIGO
Sólo el mando debe saber todo. Que cada uno haga, sepa y calle bien lo suyo. NO PREGUNTES sobre la misión de los demás y si te preguntan sobre la tuya NO CONTESTES

Nuestras tropas han tomado el fuerte de Guadalupe

NOTICIAS OFICIALES

Otro combate victorioso de las fuerzas del Sur

Comunicado de la noche del sábado del general Franco

Situación general del Ejército del Sur hasta las veintuna horas del día 5 de Septiembre de 1936.

Fuerzas enemigas intentaron hoy apoderarse de los puentes de la carretera del ferrocarril sobre Alberche, situados al Este de Talavera de la Reina, siendo enérgicamente rechazadas por nuestras tropas, que les causaron gran número de bajas. La aviación roja trató también de mostrar actividad, pero dos aviones enemigos fueron derribados por nuestros aparatos.

Recorridos estos pueblos por nuestro Ejército, las tropas fueron adelantadas por sus habitantes, asediados por las ferocidades cometidas por las hordas rojas. En el recorrido encontraron una concentración marxista, que intentó oponerse a su marcha, a la que derrotaron completamente, cogiéndoles 40 muertos con armamento, varios camiones y algún coche ligero.

Victoria en el sector de Teruel

Noticias transmitidas por nuestro Cuartel General a las 10.30 del 5 de Septiembre de 1936:

Las fuerzas que operan en el sector de Teruel han atacado al enemigo en las proximidades de Campillos, infligiéndole una seria derrota y, según primeras noticias recibidas en este Cuartel General, se ha recogido numeroso armamento y municiones, varias ametralladoras y material de guerra.

Según el jefe de Falange de Calamocha, que presenció el combate, el enemigo ha dejado 70 muertos, y entre los prisioneros ha caído en nuestro poder el capitán de Artillería Ramón Vinales, que mandaba una batería enemiga. Por nuestra parte hemos tenido 14 bajas de legionarios.

Los montes Laceta y Estenaga, ocupados

La columna de Andoain ocupó el monte Estenaga, donde el enemigo, atrinchado, opuso una tenaz resistencia. Los contingentes enemigos eran reforzados por gentes de Vizcaya. Además de las Ventas de Irún, se ha ocupado el monte Laceta, que enlaza con Penealcaes, quedando así expedita la comunicación por carretera de Irún hasta Oyarzun.

Con esta operación queda totalmente cortada toda comunicación entre los marxistas y Francia por esta región.

Todavía continúa el incendio de la ciudad de Irún

El servicio de bomberos actúa atentamente para apagar el fuego. Se han presentado en nuestras filas un capitán y 22 guardias civiles.

Avanza en Asturias

Las fuerzas que operan en Asturias continuaron su marcha por la costa, ocupando Sampavilla del Mar, San Cristóbal y Bustillo del Mar, a 6 kilómetros de Pravia. La resistencia enemiga fué tenazísima, por lo que se les causaron numerosos muertos y prisioneros. Entre estos últimos figuran un comandante de infantería, un suboficial y tres carabineros.

También se le ocuparon cuatro ametralladoras y bastante material de guerra.

Las colonias extranjeras no quieren abandonar Oviedo

Comunica el comandante militar de Oviedo que, invitadas las colonias extranjeras residentes en Oviedo, por sus respectivos agentes consulares residentes en La Coruña, a evacuar Oviedo, para lo que contaban con autorización del Comité de Guerra, han hecho presente las colonias alemanas que declinaban dicho ofrecimiento por hallarse en completa seguridad y preferir esperar la llegada de las columnas de Galicia, antes que correr el riesgo que representa el tránsito por la zona en poder de los marxistas. Esta actitud es muestra imparcial del verdadero estado de Oviedo.

Robo sacrilego en Barcelona

Por una emisión de radio que se ha captado, se conoce la incautación por el Gobierno de la Generalidad del tesoro artístico de la Catedral, que se hallaba encerrado en una cámara blindada, con puerta disimulada al lado de la sacristía.

Lo incautado es de gran valor artístico, contándose entre ello una silla de plata maciza, regalo del Rey Don Martín, y una custodia de oro y piedras preciosas donadas por Carlos V. Lo incautado se acerca a los 60.000.000 de pesetas de valor. Actualmente se están desmontando las piedras para el museo.

Grandes combates a seis kilómetros de Talavera.—Más de treinta y seis horas de lucha

Desde ayer mañana hasta hoy ha sostenido la columna Yagüe un duro combate con el enemigo en las inmediaciones del puente sobre el Alberche, en la carretera de Talavera a Madrid.

El combate ha sido muy encarnizado, interviniendo en él muchas fuerzas, y aunque no se sabe aún todo lo cogido al enemigo, el general Franco comunica que tienen recogidos diez cañones, dos tanques y cincuenta camiones, abandonando el enemigo además 300 muertos sobre el campo, y haciendo nuestras fuerzas 150 prisioneros.

En el cuartel de F. E.

Solemne bendición de banderas

Sin previo anuncio que se hubiera hecho público, con una intimidad que hizo del acto una fiesta casera, celebróse ayer por la mañana en el cuartel general de F. E. la solemne ceremonia de bendición de las banderas nacional y de Falange.

Como de costumbre, a las diez de la mañana, se verificó en el patio del cuartel la misa de campaña que tiene lugar todos los domingos. Antes se habían situado perfectamente alineadas, siete centurias de falangistas, una de batallas y sección femenina y sus jefes respectivos, ocupando el primer lugar el jefe nacional de primera línea señor Aznar, el provincial de F. E. señor Andino, don Mario Peña, jefe de las milicias de Asturias y el provincial de las de Burgos, don Luis Moliner.

Momentos antes de comenzar la misa, la banda de música de Falange Española, constituida recientemente, con gran afinación y acompañada por todos los concurrentes, entre los que destacaban distinguidas damas, interpretó el himno de la Falange.

Seguidamente se celebró el Santo Sacrificio de la Misa, siendo escuadrado el altar por una sección de falangistas.

Tras éstos se empizaron los abanderados, portadores de las dos banderas que habían de ser bendecidas después, confeccionadas con exquisito gusto y extremado cuidado, en valioso raso.

A su lado el guía de Falange. Durante la misa el Dr. D. Angeles Labrador, dirigiendo una oración pública refiriéndose a las grandezas de que es símbolo y recordando perenne la auténtica bandera nacional y las gestas a las que España ha asistido con ella, que se repiten ahora en este movimiento nacional cuyos sacrosantos fines hacen que el triunfo sea seguro, apoyado también por la valentía y heroísmo del Ejército y fuerzas armadas.

Terminada la ceremonia religiosa, revisóse con los ornamentos adecuados el mencionado sacerdote, que fué el que ofició en la ceremonia de bendición de las banderas que tuvo lugar a continuación.

Una vez las enseñó ante el sacerdote, éste rezó las oraciones de rito, rodeadas de un silencio que era prueba de la emoción que prendía en los corazones de todos los presentes, que, con su emotivo silencio y su reconocida atención en las banderas esperando el momento solemne de la bendición.

Don Angeles Labrador verificó ésta con toda solemnidad y dirigió unas palabras a todos los falangistas congregados, haciéndoles saber su deber de defender las banderas de España y de la gloriosa F. E. derramando la sangre que fuere preciso para salvar a la Patria.

A continuación besó las dos enseñas, saludando a la de España con una inclinación de cabeza y a la de Falange con el brazo extendido.

Seguidamente el jefe provincial de milicias, don Luis Moliner, en breve arenga, dirigida a todos los camaradas de la F. E. encendidos tonos patrióticos, les habló del alto espíritu que en todos existe en la labor que se les ha encomendado de defensa de España diciéndoles que aquél se ha forjado en el crisol del dolor y del sacrificio, que no han terminado y que han de hacer más firmes, más estrechos, los lazos que unen a los que constituyen esta fuerza nacional.

Hizo ver como la disciplina más férrea y el valor a toda prueba son las características de la Falange y como en estas dos cosas ha de asentarse la vinculación de los que muy en breve, recién incorporados, han de acudir a los puestos de honor en el combate.

Terminó con un «Arriba España!» fervorosamente contestado por los falangistas que llenaban el patio y que después entonaron nuevamente su himno, cuyos últimos acordes se enlazaron con el triple grito de la Falange.

Seguidamente, entre dos grandes hi-

Los fugitivos de Irún son desarmados en la frontera

Pero las armas son devueltas a Madrid

BURDEOS.—Para no caer en las manos de los nacionales que acaban de conquistar Irún, 800 milicianos del Frente Popular se han entregado a las autoridades francesas en Hendaya. Un tren especial les ha dirigido hacia Burdeos, a donde han llegado a las 18.45.

Inmediatamente han trasbordado a un tren especial, en el que han salido a las 19 horas con dirección a Carrière, de donde irán a Barcelona.

Los milicianos han sido desarmados en la frontera, pero sus armas han sido recogidas y enviadas al Gobierno de Madrid.

En el muelle de la estación Saint-Jean M. Bouffard prefecto de la Gironda, esperaba al convoy, rodeado de varios funcionarios de la Policía municipal.

Cuando nadie pensaba más que en escaparse por la suerte de estos combatientes desgraciados, «La Internacional» surgió de los vagones al mismo tiempo que por las ventanillas asomaban puños amenazadores. Después se oyeron los gritos de «¡Municiones para España!» «¡Mueran los fascistas!» y otras gentilezas. En un departamento lleno de milicianos de nacionalidad francesa se cantaba la «Carmagnole». Generosamente, las autoridades hicieron distribuir agua a los viajeros que, una vez refrescada la garganta, cantaron mucho mejor.

A los señores maestros de Escuela nacional

Pago de haberes del mes de Agosto

Altas conveniencias nacionales demandan que se verifique el pago de estos haberes acomodándolo a la forma conveniente para que su realización no contradiga, sino que, por el contrario, le sirva de garantía, al fin que persiguen determinadas disposiciones en curso de la Junta de Defensa Nacional.

Así efecto, se establece que para percibir los haberes del mes de Agosto último, todos los maestros de la provincia remitirán, previa y directamente a los habilitados, el recibo correspondiente con esta literal diligencia:

Certifico: Que el maestro que suscribe en presente recibo ha reunido las clases con fecha primero del corriente y continúa al frente de su Escuela.

... de Septiembre de 1936.

(Sello)

Una vez los recibos en poder de los habilitados, éstos procederán a remitir su importe a los interesados por conducto de las pagadurías, por giro postal, por cheque o cualquiera otro medio que cada maestro habrá de indicar de modo expreso al enviar el recibo al habilitado.

Los maestros que no hayan podido presentarse el día primero del corriente en sus destinos, acompañarán al recibo un escrito de la Inspección de primera enseñanza acreditando que se han presentado a la misma para informarla de aquella imposibilidad que habrá sido debidamente justificada conforme a lo dispuesto en el artículo tercero de la orden de la Junta de Defensa Nacional de 19 de Agosto próximo pasado.

Los maestros que se hallen sirviendo a la Patria en alguno de los grupos de milicias, solo acompañarán al recibo un certificado del jefe respectivo, haciendo constar esta circunstancia.

Burgos, 2 de Septiembre de 1936.— Los habilitados de maestros.

Noticias facilitadas por la Oficina de Prensa

Los rojos desahogaron su rencor en una destrucción de locos

Los rojos, antes de retirarse, vaciaron los depósitos de gasolina, para que ardiera la ciudad

Se reciben noticias fidedignas acerca de la forma en que se han producido los incendios que han destruido en gran parte la ciudad de Irún antes de su ocupación por las tropas nacionales victoriosas. En las últimas horas de la batalla, los comunistas y anarquistas españoles y extranjeros agujerearon los depósitos de gasolina, disparando contra ellos sus ametralladoras y al desbordarse ese líquido combustible arrojaron sobre el alpedorado incendiado.

Por otra parte, fueron casa por casa vertiendo gasolina y prendiéndola fuego, y en donde los incendios no adquirían intensidad rápidamente, arrojaron por las ventanillas los colchones de otras casas, empapados de gasolina. Previamente el hecho de que la población estuviera ardiendo dificultó la entrada de las tropas, cuando ya realmente los rojos habían huido casi por completo.

Es de detalle interesante el de que uno de los oficiales rojos, bandidos con uniformes, que capitaneaba una turba de criminales, y fué cogido con las armas en la mano, se negó a confesarse antes de ser fusilado, manifestando que prefería la muerte a sobrevivir, porque había venido a luchar por el comunismo, y consideraba que su derrota en España era la derrota del comunismo en toda Europa.

Irún está destruido casi por completo

Radio Berlín oficialmente comunica: Destrucción por los rojos de Irún. Irún ha ardido casi por completo y ha sido demolido por los dinamiteros comunistas enviados para ese servicio desde Bilbao. No solamente han volado los edificios principales, hoteles, edificios públicos más importantes y obras de interés general, sino que han destruido también modestas casas de obreros.

Desde el punto de vista militar no se puede justificar tal demolición. Se trata sencillamente de una destrucción vandálica, sin sentido alguno, dictada tan sólo por la desasperación y la rabia de unos elementos degenerados, que han visto perdida la partida y desahogaron su rencor en una destrucción de locos.

¿Será cierto?

«Le Petit Journal» publica una orden del prefecto de los Bajos Pirineos, por la que se ordena el desarme de todos los milicianos rojos huidos de Irún y la detención de aquellos otros que en camiones se encaminan a través del sur de Francia hacia Cataluña.

El frente popular amenaza a Inglaterra

El «Evening Standard», de Londres, publica un artículo del fustre político inglés Weston Churchill, en el que analiza la táctica de los comunistas; dice, refiriéndose a ésta, que el Frente Popular que han conocido primero España y luego Francia, y que tiene nada menos que a la destrucción de estos países, amenaza ahora a Inglaterra, y que es preciso relacionar con la mayor energía contra este peligro formando un bloque de naciones anticomunistas.

Los requetés, después de asaltar la Peña de Bercedo, ametrallaron, destrozando, ocho camiones que desde Bilbao iban al Valle de Mena

PAMPLONA.—Los marxistas tenían tomada la Peña Bercedo, desde donde continuamente hostigaban a nuestras fuerzas. Los requetés se propusieron con ametralladoras colocadas en las tapias del cementerio tomar un punto tan estratégico como Bercedo.

Tras un fuego intenso los bravos requetés tomaron el asalto a Peña, muriendo todos los que la defendían. Pocas horas más tarde hicieron fuego de ametralladora los requetés desde lo alto de la Peña, contra ocho camiones rojos que procedentes de Bilbao, se dirigían al Valle de Mena en busca de algunos alimentos. Los ocho vehículos quedaron volcados en la carretera y se cree que sus ocupantes perecieron, ya que no se vio salir de los camiones a ninguno de los rojos.

¿Ha fallecido Pérez Farrás?

LISBOA.—Radio Club Portugués comunica que circula el rumor de haber fallecido en Barcelona el comandante Pérez Farrás. La muerte, según versiones, se sobrevenido a consecuencia de haberse gangrenado las heridas que sufrió en uno de los combates («Petit Marroquin»).

Las Embajadas italiana y japonesa se trasladan a Alicante

LONDRES.—Debido a la inseguridad de la situación en Madrid, trasladaron su residencia a Alicante las embajadas italiana y japonesa.

Violación de la correspondencia diplomática en Madrid

BERNA.—Comunica el periódico «Bund» haber reclamado reiteradas veces el Gobierno de Suiza ante el de Madrid, a causa de la intervención de la censura en la correspondencia de la representación diplomática sin que, a pesar de las promesas, dichos incidentes desaparecieran.

Designación de titular para la carrera de obras públicas del nuevo Gobierno marxista

La carrera de Obras Públicas, reservada a los nacionalistas vascos, ha sido ocupada por el diputado don José Antonio Aguirre.

¿Está herido el presidente del Tribunal de Garantías

Se dice también que el presidente del Tribunal de Garantías señor Gasso, se encuentra herido en Madrid.

Diario de Burgos

NUESTRO APARTADO, NUMERO 48

Donativos entregados a la Junta de Defensa Nacional

Don José Inigo Bravo, una cadena de oro... Don Jesús María Rodríguez, de Oviedo, 300 pesetas en metálico... Don Valentín de Abajo, una sortija de oro y piedras, una alianza de oro...

Réplica de los telegrafistas españoles a la insidiosa campaña de sus compañeros rojos de Madrid

Desde la inauguración de la Radio de onda extracorta, F. P. número 1, al servicio del Soviet, instalada en el Palacio de Comunicaciones de Madrid, no cesa de lanzar exabruptos, mentiras y pulias un siniestro personajillo que todos los buenos telegrafistas conocemos demasiado por su desfachatez, su inconsecuencia y, sobre todo, por su desfachatez, su inconsecuencia y, sobre todo, por su desfachatez...

Pedrosa de Río Urbel

El Ayuntamiento, 100 pesetas; Anónimo Iglesias Velasco, 25 y un cordero; Nicolán García Diez, 15 pesetas; Raimundo Barrio Río, 15; Maximiano Páramo Río, 15; Ignacio Río y Río, 15; Hipólito Martínez Rojo, 15; León Viario Cuasante, 10; Tomás Asenjo y Asenjo, 50; Carmen Pascual Luerta, 25; Juan González Bernal, 50; Nemesia García Diez, 25; Domingo González García, 25; Joaquín del Monte Mier, 25; Eustaquio Barrio Río, 5; Aureliano Río Barrio, 5; Juliana Rodríguez Diez, 15; Catalina Río Ruiz, 5; Hilario Rodrigo Zorrilla, 3; Félix Casado Tajadura, 10; Anastasio Bárcena Arnáiz, una gallina y un queso; Salvador Carrillo Ruiz, 15 pesetas; Elijas Marcos Río, 25; Lila Río Iglesias, una docena de huevos; Anita Río Iglesias, un queso; Guillermo Diez García, 25 pesetas; Fermín Río Pardo, 20; Millán Pardo Burgos, dos docenas de huevos y una gallina; Víctor Sadorril, 5 pesetas; Manuel Río Iglesias, 25; Valeriano Diez Río, 6; Eutimio García Nebreda, 3; Santiago Barrio Marcos, 20; Dionisio Pérez Morque, 5 y una docena de quesos; Lorenzo Seco Río, 0,50 pesetas; Bernardino Río García, una gallina y dos quesos; Orenco García Marcos, 2 pesetas y una gallina; Francisco Río Diez, una arroba de queso; Fabián Río Muñoz, 15 pesetas; Manuel del Val Aguilar, 25; Tomás Río Barrio, 5; Valeriano Marcos Páramo, 6; Damián Río y Río, 15; Fernando López Santamaría, 15; Miguel Girón Quintana, el Pinar, 5; Mercedes Quedo Torre, dos gallinas; Julio del Val Saldaña, 10 pesetas y dos gallinas; Emilio Peña García, 15 pesetas; Juan Barrio Río, 2,50; Amancio Bárcena Arnáiz, 5; Julio Páramo Río, 4; Gabriel López Franco, 1,25; Estilista Ordóñez Rodríguez, dos gallinas y una docena de huevos; Mercedes Alonso Iglesias, 10 pesetas; Emilia Páramo Río, dos quesos y dos docenas de huevos; Manuel del Val Quedo, 5 pesetas; César Río Iglesias, 50; Santos Páramo Marcos, un cordero; Santiago Río Pardo, un cordero; Avelino Río Barrio, una gallina, dos chorizos y seis huevos; Valentina Pérez, 5 pesetas y un queso; Eusebio Barrio Río, 10 pesetas; Agustín Río Iglesias, 15; Víctor Río Pérez, 15; Prisciliano Río Páramo, 5; José Miguel Pérez, 5; Aurelio Río Pardo, 2; Sandalio Río Páramo, 3; Ismael Iglesias Martínez, 5 pesetas y un gallo; Florentino Río García, 5 pesetas; Andoquio Ordóñez Rodríguez, 10; Francisco Río, dos quesos; Emiliiano Bárcena Arnáiz, 5 pesetas; Celestina Barrio Marcos, 2; Fortunado Palacios Tajadura, 5 pesetas, una gallina y una docena de huevos; José García Carrillo, 2 pesetas; Isidoro López Marcos, 20; Tomás Páramo Río, 40; Hernanegildo Río Lomas, 25; Fernando Río Carrillo, 10; Leonardo Barrio Marcos, 5; Agustín Saldaña Merino, 5; Fidencio Río y Río, 4; Audiño Delgado, 3; Josefa Izquierdo Calleja, 25; Isaac López y López, 2; Teodoro San Martín Sáiz, 25; Mariano Río Lomas, 10; Ruperto Alonso, 5; Inés Iglesias Velasco, 5; Ignacio Seco, 5; Eliseo García Marcos, un pollo y una docena de huevos; Clemente Río Marcos, 15 pesetas; Plácido Río Marcos, 10; Manuel Páramo Río, 1; Iluminada García Río, una docena de huevos; Abel García Marcos, 5 pesetas; Isidoro Río Ruiz, 15 pesetas y un chorizo; Amancio Rodríguez Herrera, 5 pesetas; Regino Franco Santamaría, 5; Emiliiano Río Tajadura, 5.

Honfomín
Julán Ocasar y Mozo, 10 pesetas; Francisco Vadillo, 30; Leandro Miguel, 5; María Rodríguez, 5; José Gómez, 5; Mariano del Cerro, 5; Vicario Alonso, 5; Bienvenido de la Peña, 10; Victoriano del Cerro, 15; Pedro Varona, 10; Dato Alonso, 25; Claudio Beato, 5; Eugenio Bañuelos, 5; Isidro García, 5; Emiliano González, 5; dos niñas de menor edad, 2; Plácido Robles, 7; dos mozas amantes de la Patria, 4; Ramiro García, 10; Antonio Robles, 4; Juan Gómez, 3; Tomás Güemes, 10; Juan Rodríguez, 15; Ruperto Robles, 15; Luis Varona, 15; Aquilino Gómez, 15; Pedro Rodríguez, 5; Tofias Serina, 5; Pablo Varona, 10; Orenco Varona, 2; Jesús Varona, 1; Víctor Gómez, 7; un empleado de Telegrafos, 5; Guillermo García, 3; María Pilar Alonso, 2; Eutiquiano Alonso, 2; Juan Alonso, 2; Ino y María, amantes de la Patria, 2; Eladio Martínez, 20; Eleuterio Martínez, 8; Simón Sáiz, 3.
Vicente Pastor, 1 peseta; Lauro Fernández, 50; el Ayuntamiento, 50; el secretario, 25.
Total pesetas: 448.

San Pedro Samuel

Servando Gallo, 60 pesetas; Mariano Angulo, 10; Valentín Tobar, 40; Bonifacio Marcos, 25; María Calzada, 15; Florentino Marcos, 10; Basilia Calzada, 10; Crescencio Mata, 2; Baltasar Angulo, 2; Alejandro Varona, 2; Gabino Varona, 5; Dasio Marcos, 2; Pablo Ramiro, 2; José Lorente, 2; Patricia Angulo, 0,25; Vicente García, 0,50; Juanito Tobar, 1; Francisco Angulo, 1; Luciano López, 1; Petra Marcos, 1; Antonia Abad, 1; Nemesio González, 1; Salustiano Castrillo, 0,50; Rufiniano Maté, 0,30; María Paz Ruiz, 1; Germán Bartolomé, 30; Vicente Angulo, 5; Justo San Mamés, 5; El Ayuntamiento, 25; Félix López, 1.
Total, 261,55 pesetas.

Barrios de Colina
El Ayuntamiento, 50 pesetas; Nicolás Sanz, 10; Rita Alvarez, 10; Amador Alvarez, 10; Mónica Palacios, 5; Maximino Antón, 5; un donante, 5; Sofía Colina, 5; un patrota, 2,50; Jacinta Pina, 1; Felipa Pérez y familia, 1,50; Domingo Rubio, 1; Alejandro Diez, 0,25; Manuel Gil, 0,50; Martín López, 1; Máximo López, 1; Celedonio Pérez, 1; Felipe Sedano, 1; Jacinto Pérez, 1; Jesús Pérez, 1; María Santos, 1; Flores Colina, 1; Felipe Rubio, 1; Isaac Pérez, 1; Justo Pérez, 1; Daniel González, 1; Valentín Rubio, 1; Manuel y Susana, 5; Alejandro Sevilla, 0,50; H., 0,50; José Pablo, 0,25; Julia López, 0,50; Jorge Rubio, 0,50; Higinia Santa María, 0,50; José Pérez, 0,25; Eutiquiano Sáez, 0,50; Lezquierdo, 0,50; Ángel Marina, 5; Mariano Martínez, 1; Pilar Martínez, 1; Natividad Martínez, 1; Modesto García, 1,25.
Total 138 pesetas.

Urrez

El Ayuntamiento, 200 pesetas; Agrupación Hidalgo, maestro nacional, 25; Ángel Alegre y familia, 10; Bartolomé Uguet y familia, 5; León Puente y familia, 5; Manuel Alegre García, 25; Ángel A. González, 10; Domingo Paula, 5; Nicolás Fuentes, 1,25; Paula Puente, 5; Ángel Hernández, 1; Justo Conde, 5; Andrés Alegre, 12.
Hilario Ortega, 5; Victoriano Arnáiz, 1; Rufino González, 1; Mariano Fuentes, 1; Esteban García, 1; Mariano González, 5; Juan Alegre y familia, 5; Santiago Conde, 1; Francisco Maneso, 1.
Total pesetas: 330,25.

Una protesta por el asesinato de D. Jacinto Benavente

Ha sido dirigido por don Juan Pójel, director de la Oficina de Prensa de la Junta de Defensa Nacional de Burgos, el siguiente telegrama al Instituto Nobel, de Estocolmo:
«Numerosos testimonios autorizados coinciden en afirmar que el sordo Gobierno de Madrid ha hecho ejecutar al glorioso dramaturgo don Jacinto Benavente, premio Nobel de literatura. Rogamos a ese Instituto haga las investigaciones necesarias para averiguar si desgraciadamente la noticia es cierta, como parece, y en ese caso, para determinar las formalidades procesales que han precedido a su ejecución, y la Ley Penal previamente establecida que se le ha aplicado.»

El DIARIO en Palacios de la Sierra

Día 1.º de Septiembre. En el horizonte hace su aparición el astro de la mañana, inundándolo todo de luz y de vida. En las calles y plazas del pueblo se advierte una animación extraordinaria. Es que va a abrirse el nuevo curso escolar de 1936-37, los santos Crucifijos van a ser repuestos solemnemente en las escuelas y la bandera nacional roja y gualda va a ser izada oficialmente. A las ocho de la mañana las campanas de la torre anuncian con sus metálicas voces que la fiesta va a empezar.
Desde la Casa Ayuntamiento, se organiza una procesión cívica, con las autoridades locales, el digno sacerdote, los maestros y maestras, niños y niñas, de las escuelas con sus banderas nacionales, las jóvenes que con sus ardientes corazones juveniles ponen en estas fiestas una nota muy simpática y los bravos falangistas, que cantando el Himno de Falange y otros cánticos patrióticos, se dirigen por la calle mayor al sagrado templo, para asistir a la bendición de los Crucifijos. Terminada la bendición y después de unas sentidas palabras pronunciadas por el celoso sacerdote, se cantó la Saive popular, que es contestada por todos los asistentes, con tal fervor que en cada frase de esa bendita plegaria pareciera pedirse a la Reina de los Cielos el triunfo pronto y definitivo de España.
Cantando el Cristo vinci, Cristo impera. Cristo restará, nos trasladamos a las escuelas, donde el digno señor alcalde don Félix García, fué poniendo en cada aula y entre los aplausos de la brillante comitiva, las sagradas imágenes del Crucificado, que desde hoy y para siempre presidirá desde allí la conciencia y los actos todos de los niños que acuden a formar sus infantiles inteligencias y a modelar sus inocentes corazones.
Instalados los Crucifijos en los sitios de donde un día fueron vilmente arrojados, el sacerdote leyó la Oración del Crucifijo compuesta para este acto que fué escuchada con religioso silencio y la mayor devoción.
Ya en la plaza la multitud, quiere oír

Castroreñiza

Domingo Alonso, media farea de trigo; Juan Alonso Alonso, media farea de trigo; Elías Alonso, media farea de trigo; Luis Alonso, catorce celmines de trigo; Gabina Alonso, un celmin de trigo; Jorge Camarero, una farea de trigo; Juan Camarero, una farea de trigo; Domingo Martínez, una farea de trigo; Narciso Camarero, media farea de trigo; Isidoro Alonso, media farea de trigo; Jacinto Serrano, media farea de trigo; Emilio Martínez, una farea de trigo; Luis Puente, media farea de trigo; Amador Puente, una farea de trigo.
Valeriano Alonso, una farea de trigo; Melquíades Martínez, una farea de trigo; Eugenio Puente, cuatro celmines de trigo; Donaciano Alonso, tres celmines de trigo; Luciano Alonso, un celmin de trigo; Donaciano Macho, 5 pesetas; Avdo. Ah d., 2; Juan Alonso Abedo, 1; Segundo Alonso, 2; Francisco del Val, 1; Lorenzo Puente, 1.
Total, 1.187,75.

Diario de Burgos

Table with 2 columns: Precio de suscripción, En Burgos. Rows: Un mes (8,50 pesetas), Trimestre (7,50), Semestre (15), Año (80). Outside of Burgos: Trimestre (10 pesetas), Semestre (18), Año (80). Número suelto, 15 céntimos.

Santa María Tajaduro

El Ayuntamiento, 50 pesetas; Valentín García Iglesias, 100; Eleuterio Puente García, 10; Adrián González, obrero, 5; Inocencio López, caminero, 2; Manuel Bárcena Burgos, 30; Avelino Bárcena Franco, 5; Inés Bárcena Franco, 5; Manuel Bárcena Franco, 5; Elisa Bárcena Franco, 5; Justo Puente,

Recuerdos de Burgos

Artículos de fantasía de recuerdo, con vistas microscópicas de Burgos. Confeccionados en la Catedral y el Papa-Moocel, fedallas del Cristo de Burgos. Gran artículo en postalas. Foto-postal de la Catedral iluminada.
Escudo de la Plaza del Duque de la Victoria.

GRÁFICO GALAICO FOTOGRABADO. Precios 14 LA CORVINA. M.E.C.D. 2017